

**TENSIÓN POR LEGISLACIÓN QUE CRIMINALIZA**

México sube tono por ley antimigrante de Texas; Abbott reta con arrestos

S. RAMÍREZ, S. REYES, C. CEJA, J. BUTRÓN, C. ARELLANO, Y. BONILLA Y E. MARTÍNEZ

SRE a paisanos: "No están solos"; Senado y gobernadores de 4T repudian; Ebrard anticipa "turbulencia"; ve *apartheid*; Claudia: mejor puentes que muros; Gálvez pide subir protesta

Se suma a repudio a ley antiinmigrante

Senado alista respuesta a su homólogo de EU

EN UN POSICIONAMIENTO conjunto, el pleno expresó el respaldo de las diversas fuerzas políticas al Gobierno federal; norma atenta contra derechos humanos, dicen en San Lázaro

Por Enrique Martínez
y Yulia Bonilla

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Ricardo Monreal, dio a conocer que se prepara un pronunciamiento conjunto de todas las fuerzas políticas para expresar a la Cámara alta estadounidense, el repudio, la desaprobación y la protesta del Congreso mexicano a la Ley SB4 de Texas.

Calificó la ley como xenofóbica, racista y discriminatoria, la cual sienta un grave precedente: "(Es) la peor y más rancia política migratoria. Es una estrategia electorera en la que México sale perdiendo siempre frente a ver quién es más radical y antiinmigrante en aquel país".

Cuestionado sobre los tiempos electorales que vive Estados Unidos y su relación con esta ley en Texas, Monreal declaró que la SB4 es una más de las medidas de presión contra el Gobierno mexicano en una época electoral.

ENTRE 2014 y 2023 murieron o desaparecieron 8 mil 400 migrantes de México, el Caribe, Centro y Sudamérica, que intentaron llegar a Estados Unidos, según la OIM.

Eldato

Por su parte la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, describió esta ley como "acciones autoritarias, basadas en la ignorancia, el odio y la xenofobia".

Más tarde, en la sesión del día, el pleno fijó un pronunciamiento conjunto de rechazo a las acciones de Texas contra la migración con tres puntos: Primero, expresa su profundo rechazo a la Ley SB4 y hace eco del derecho legítimo de la protección como prioridad del Estado mexicano hacia nuestra comunidad en EU.

En un segundo punto, respalda el pronunciamiento del Gobierno de México de rechazo a cualquier repatriación a nuestro país por autoridades de Texas, así como a mantener la colaboración en materia migratoria en el ámbito federal.

Finalmente hace un respetuoso llamado al Gobierno de Texas a adoptar un enfoque más humano y comprensivo hacia la migración que reconozca las complejidades de este fenómeno global, así como a trabajar de manera conjunta con



las autoridades mexicanas en soluciones bilaterales que respeten la dignidad y los derechos de todas las personas.

En el pleno, Marcela Mora, legisladora del PES y presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores, se sumó a las voces que defienden los derechos de los migrantes en Estados Unidos.

"La SB4 no sólo representa una amenaza para los derechos fundamentales de las personas, incluyendo el derecho a la privacidad y a no ser discriminado, sino que también socava los principios de justicia y equidad. Estigmatiza a los migrantes catalogándolos como potenciales delincuentes sin reconocer las contribuciones significativas que estas personas y sus fa-

milias hacen a la sociedad estadounidense", concluyó.

En la Cámara de Diputados, el coordinador de la bancada de Morena, Ignacio Mier, calificó la ley como "deshumanizada", por atentar violentamente contra los derechos humanos, no sólo de mexicanos, sino de ciudadanos de otros países.

"Es una ley que atenta, violenta brutalmente los derechos humanos, no solamente de migrantes mexicanos, en general, de toda población migrante que se ha ido incrementando en el mundo hacia todos los continentes, por eso nosotros también nos sumamos a esa demanda de respeto total a los derechos humanos", dijo en conferencia.

RECHAZO UNÁNIME

Legisladores se manifestaron en contra de la legislación texana.



“

LA LEY SB4 es completamente discriminatoria, xenofóbica y racista. Criminalizar la migración y a las personas por su apariencia no ayudará a solucionar la problemática

Ricardo Monreal

Presidente de la Jucopo en el Senado

”



“

LA SB4 no sólo representa una amenaza para los derechos fundamentales, incluyendo el derecho a la privacidad y a no ser discriminado, socava los principios de justicia y equidad

Marcela Mora

Senadora del PES

”



“

ES UNA LEY que atenta, violenta brutalmente los derechos humanos, por eso nosotros también nos sumamos a esa demanda de respeto total a los derechos humanos

Ignacio Mier

Coordinador de Morena en la Cámara de Diputados

”